

# Spanish ab initio – Standard level – Paper 1 Espagnol ab initio – Niveau moyen – Épreuve 1 Español ab initio – Nivel medio – Prueba 1

Monday 30 October 2017 (afternoon) Lundi 30 octobre 2017 (après-midi) Lunes 30 de octubre de 2017 (tarde)

1 h 30 m

### Text booklet - Instructions to candidates

- · Do not open this booklet until instructed to do so.
- This booklet contains all of the texts required for paper 1.
- Answer the questions in the question and answer booklet provided.

### Livret de textes - Instructions destinées aux candidats

- N'ouvrez pas ce livret avant d'y être autorisé(e).
- · Ce livret contient tous les textes nécessaires à l'épreuve 1.
- Répondez à toutes les questions dans le livret de questions et réponses fourni.

# Cuaderno de textos – Instrucciones para los alumnos

- · No abra este cuaderno hasta que se lo autoricen.
- Este cuaderno contiene todos los textos para la prueba 1.
- Conteste todas las preguntas en el cuaderno de preguntas y respuestas.

### Texto A

# **Entrevista al joven chef Omar Pereney**

Omar Pereney nació en Caracas, Venezuela, en 1994. Un día fue a comer a un restaurante con sus padres. La comida estaba tan sabrosa que pidió ver al cocinero. Al día siguiente regresó al restaurante, pero esta vez no para comer, sino para ayudar en su cocina. Tenía muy claro que de mayor quería ser chef.

Desde entonces, combina sus estudios académicos en el colegio secundario con los estudios de cocina en un famoso restaurante de Caracas. Omar tiene su propio programa de televisión, que se llama "Yo, cocinero". El programa, que lleva tres temporadas en el aire, es para un público adolescente y enseña a preparar platos que aprendió de sus grandes maestros.

Eliminado por motivos relacionados con los derechos de autor

## [-X-]

Yo empecé en la cocina a los 12 años, practicando en un restaurante de Caracas. Allí decidí que eso era lo que quería hacer en mi vida.

# [-3-]

Sí, pero es un trabajo de mucha responsabilidad. Quiero entretener a los jóvenes y hacerles comer más sano. La buena alimentación es muy importante para todos nosotros.

### [-4-1]

El queso. Tiene un sabor especial para mí. Siempre me gusta usarlo en mis platos.

#### [-5-]

La casa de mi abuela. Sin dudarlo. Mucho mejor que en casa de mi madre. Espero no enfadarla.

## [-6-]

₿

Ahora mismo todos son diferentes para mí. Ya me voy a graduar en secundaria y estoy viajando mucho para conocer y probar nuevos platos.

Omar es un chico sencillo, inteligente y valiente. Desde los 12 años no ha dejado de cocinar. Tiene claro lo que quiere hacer en su vida. Le encanta lo que hace y quiere tener su propio restaurante. Le deseamos mucho éxito en su trabajo. Gracias Omar.

Eliminado por motivos relacionados con los derechos de autor

http://thegourmetjournal.com (2012) (Texto adaptado)

ı	٨	11	7	7/	2	Δ	N	IS	P	Δ	19	P	1	19	P	Δ	/	Γ7	7	۱/	X	'χ	1	Т

Texto B

Eliminado por motivos relacionados con los derechos de autor

# Nuestro planeta tiene fiebre

Una persona tiene fiebre cuando su temperatura corporal es superior a 37 grados centígrados. Cuando tenemos 38 grados nos sentimos mal y nos duele la cabeza. Con 39 grados, sudamos y nuestro cuerpo empieza a temblar. Con 41 grados, sufrimos vómitos, alucinaciones y podemos perder el conocimiento.

Eliminado por motivos relacionados con los derechos de autor

- En estos momentos la Tierra tiene fiebre. Su temperatura media subió casi un grado entre 1880 y 2015. Nuestro planeta se había encontrado mal en algunas ocasiones anteriormente pero en estos momentos sufre, sin duda, la peor de sus fiebres. Los malestares saltan a la vista: deshielo de los polos, incremento del nivel del mar, etc.
- La culpa de su enfermedad la tiene la acumulación de gases de efecto invernadero en la atmósfera. Nuestro planeta no puede reciclar por completo esos gases. Deberíamos luchar juntos para reducir estas emisiones e intentar que nuestros hijos y nietos vivan mejor que nosotros y hereden un planeta más limpio. Los científicos dicen que a finales del presente siglo la temperatura media aumentará 1,5 grados en todo el planeta.
- La buena noticia es que la humanidad todavía está a tiempo de reparar esta situación. Hay que reducir los niveles de emisión de gases un 50% antes del año 2050, ya que si no lo hacemos, nuestro planeta estaría en peligro de muerte. Dentro de quince años sabremos si los esfuerzos y el trabajo de muchos países son eficaces o no. Desafortunadamente, hay algunas naciones a las que no les importa lo que está pasando.
- En la Conferencia de las Partes de la Convención sobre el Cambio Climático se va a decidir qué medicinas le vamos a dar a nuestro planeta para que su fiebre empiece a bajar. Ojalá la voluntad de nuestros políticos sea más fuerte que los intereses económicos. Hay muchas industrias interesadas solamente en hacer millonarios a sus propietarios.

Eliminado por motivos relacionados con los derechos de autor

Todos podemos ayudar utilizando el transporte público o consumiendo la energía de una forma responsable. Debemos ayudar en una tarea común. El futuro del planeta está en nuestras manos.

Contenido del IB inspirado por http://www.nacion.com/vivir/planeta-fiebre 0 1508649169.html

xto D			
	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •	•••••	• • • • • • • • • • • • •
	[		
		Eliminado por motivos relacionados con los derechos de autor	
	L		
	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •	•••••	